Auftaktveranstaltung des Kompetenzzentrums Weiterbildung Allgemeinmedizin Sachsen (KWASa)

Am 11. April 2018 wurde das Kompetenzzentrum Weiterbildung Allgemeinmedizin Sachsen (KWASa) in der Sächsischen Landesärztekammer in Dresden feierlich eröffnet.

In den Grußworten der beiden Staatsministerien (Sächsisches Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst und Sächsisches Staatsministerium für Soziales und Verbraucherschutz), der Vertreter aller Kooperationspartner sowie der beiden sächsischen Dekane wurde die Wichtigkeit des Projektes und der gemeinsamen Zusammenarbeit betont. Prof. Dr. med. Erika Baum. Präsidentin der Deutschen Gesellschaft für Allgemeinmedizin und Familienmedizin (DEGAM), stellte zudem die bundesweiten Entwicklungen auf dem Gebiet der Weiterbildung in der Allgemeinmedizin vor.

Anschließend wurde von den Leiterinnen der Allgemeinmedizinischen Lehrstühle Dresden und Leipzig, Prof. Dr. med. habil. Antje Bergmann und Prof. Dr. med. habil. Steffi Riedel-Heller, der Plan des Kompetenzzentrums Weiterbildung Allgemeinmedizin Sachsen für die nächsten drei Jahre vorgestellt und über die schon jetzt sichtbaren Aktivitäten berichtet. Im Anschluss an die Festveranstaltung gab es Zeit für Gespräche, Netzwerken und persönliche Kontakte.

Koordiniert von den allgemeinmedizinischen Lehrstühlen der Medizinischen Fakultäten Dresden und Leipzig arbeitet das neue Kompetenzzentrum in enger Kooperation mit der Sächsischen Landesärztekammer, der Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen, der Krankenhausgesellschaft Sachsen sowie der Koordinierungsstelle gemäß der Vereinbarung zur Förderung der Weiterbildung in der Allgemeinmedizin. Durch attraktive



Kooperationspartner und Initiatoren bei der feierlichen Eröffnung

© KWASa

Seminare für Ärzte in Weiterbildung und Mentoring-Programme bietet das neue Kompetenzzentrum eine wissenschaftlich fundierte Ergänzung der Weiterbildung in der Allgemeinmedizin. Für weiterbildende Ärzte werden Train-the-Trainer-Fortbildungen angeboten.

Gemeinsames Ziel aller Beteiligten ist es, den Hausarztberuf in seiner Attraktivität zu fördern, die Qualität und Effizienz der Weiterbildung zu steigern und damit der drohenden Gefahr des Hausarztmangels in Sachsen aktiv entgegenzuwirken.

Ärzteblatt Sachsen 5/2018

Um einen weiteren Schritt in diese Richtung zu gehen, lädt das KWASa-Team am Standort Leipzig alle interessierten Kollegen in Weiterbildung zum Facharzt für Allgemeinmedizin herzlich zum 1. Seminartag am 15. Juni 2018 in Leipzig ein.

Dr. Cathleen Pohl, europäisch zertifizierte Psychodramatikerin und Coach, wird zum Thema "HAUSärztliche Kommunikation" referieren und praktische Tipps geben.

Schwerpunkt bilden hier das persönliche Gespräch und der direkte Arzt-Patienten-Kontakt, als zentrales und nicht selten entscheidendes Instrument in der hausärztlichen Sprechstunde. Durch die Vermittlung von

Kommunikationsinstrumenten und deren Handhabung soll den Seminarteilnehmem Sicherheit (zurück-) gegeben und ein adäquates (Re-) Agieren ermöglicht werden.

Am Standort Dresden findet am **29. Juni 2018 der 2. Seminartag** statt. Jeder Teilnehmer kann sich aus einer breiten Auswahl an Workshops sein eigenes Programm zusammenstellen. Inhaltlich werden beispielsweise Themen wie Impfen, Kommunikation mit schwierigen Patienten, Wundversorgung und orthopädische Untersuchung angeboten.

Informationen und Anmeldeformalitäten zu den Seminaren sind unter www.kwasa.de zu finden.

Für Fragen und Anregungen steht das KWASa-Team jederzeit gerne zur Verfügung.

Standort Leipzig

Ansprechpartnerin: Sabine Winkler Telefon-Nr.: 0341 97-15775

Fax: 0341 97-28215

E-Mail: kompetenz.allgmed@ medizin.uni-leipzig.de

Standort Dresden

Ansprechpartnerin: Friederike Jäger Telefon-Nr.: 0351 458-19941

Fax: 0351 458-7320

E-Mail: friederike.jaeger@ukdd.de

Prof. Dr. med. habil. Antje Bergmann, Dresden Prof. Dr. med. habil. Steffi Riedel-Heller, Leipzig

184 Ärzteblatt Sachsen 5/2018